



ESTUDIO 9: La beatificación de los Mártires de Quiché en Guatemala



Este país centroamericano vivió una de las guerras civiles más largas de la historia de la región y en ese contexto de dolor y sufrimiento, la violencia quitó la vida a cientos de hombres y mujeres de fe y de buena voluntad. Monseñor Rodolfo Valenzuela, obispo de Verapaz, comparte sus vivencias de la celebración de la beatificación que tuvo lugar el pasado 23 de abril.

Ciudad del Vaticano

La historia de los países latinoamericanos está marcada por episodios de violencia contra aquellas personas que han defendido la vida de los más débiles y el respeto de los derechos humanos. Los Mártires de Quiché, tres religiosos misioneros del Sagrado Corazón y siete catequistas laicos recogen la experiencia de martirio de cientos de cristianos que, en medio de la guerra civil, ofrecieron sus vidas sirviendo a los desposeídos.

Monseñor Rodolfo Valenzuela, obispo de la diócesis de Verapaz, vecina al departamento de Quiché explica en nuestro programa Estudio 9, lo que estos mártires significan para él y para la Iglesia guatemalteca:

“La Iglesia sigue comprometida en el anuncio explícito del Evangelio y la celebración de los sacramentos y simultáneamente en la promoción de la dignidad humana. Una cosa importante de esta beatificación es que reivindica, por decirlo así, la dignidad de estas personas. Son sólo una muestra de aquellos casi doscientos mil asesinados en los años de la violencia. Son solo una pequeña muestra de un millón de desplazados (...) pero el hecho de poner sus ojos en aquellos hombres, indígenas, campesinos (...) nos enseña que la vida es un compromiso común...”

FUENTE: Vatican News